
資料１

議事（１） 第２回委員会の振り返り及び市民等
から寄せられた御意見について



Ⅰ 第２回委員会の振り返り

１

〇老朽化した公園施設の更新を柱とし、「安全・安心の確保」や「新たな賑わいの創出」などの五つの取組を、中
央公園再整備に向けた基本的な考え方として整理した。
〇既存樹木については、市民の貴重な財産であることを踏まえ、生育環境や防犯上の影響がある場合などを除き、
基本的に保全する方向で、今後、基本設計を取りまとめていくことを確認した。
〇芝生広場は、新たに設置されるカフェや休憩施設と一体となって、引き続き、様々なイベントにも対応できる、
人々が集い、交流する空間として再整備することを基本的な考え方とし、既存の樹木等の保全に配慮しつつ、現
在よりも、少し広めの芝生広場を確保することを確認した。

主なご意見

〇公園内で市民活動を継続してできる仕組みづくりを検討してほしい。
〇中低木を伐採する方針について、見通し、風通しが改善されるため良い。
〇こどもが遊べる空間としてだけではなく、高齢者・ビジネスマン・学生等多様な人が使える空間になればよ
り良い。
〇市民持ち込み型のイベントの仕掛けづくり、バックヤード機能があると便利である。
〇中央公園は高低差が大きいため、高齢者・身体障がい者への配慮が必要である。
〇近隣住民にも配慮した計画にするべきある。
〇北東交差点をスクランブル化するとよりアクセス性が良くなるのではないか。
〇身体障がい者団体との協議は継続的に実施していく必要があると思う。

第２回委員会のまとめ
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こどもや障がい者などすべての人が安心して利用できる
公園を目指します。
■具体的取組
・ユニバーサルデザインの導入
（多目的トイレ、障がい者専用駐車場、インクルーシブ
遊具、段差解消など）
・防犯対策（見通し確保、夜間照明、防犯カメラ設置など）
・防災機能強化 など

民間活力の導入や利用者ニーズに対応した施設整備に
より、新たなにぎわいを創出します。
■具体的取組
・飲食店（カフェ）の設置
・キッチンカースペース、小規模イベントスペースの確保
・魅力的な遊具や休憩休息施設等の設置
・アイパル香川との連携
・市民イベント広場 など

⑤ 持続可能な管理運営体制の構築

再整備に合わせて、民間主導の持続可能な管理運営
体制を構築することを検討します。
また、市民に身近で、日常の交流の場となる公園を
目指します。
■具体的取組
・民間による公園の一体的管理運営
・周辺施設や商店街との連携強化、情報発信
・利用ルールの弾力化
・ボランティア活動の推進
・市民イベントの開催 など

④ 地域課題への対応 ③ 景観・質の向上

高松市の顔に相応しい、明るく、開放感のある
公園を目指します。また、中央公園の歴史性に配
慮し、公園全体の高質化を図ることで、市街地景
観の向上に努めます。
■具体的取組
・デザイン性のあるトイレ
・ライトアップ、フットライト等による夜間景観の
演出
・モニュメントの移設・撤去及び積極的活用
・既存樹木の保全・活用
・花壇、ウッドデッキ など

中央公園の再整備を通して、人口
減少・少子超高齢化、中心市街地
の活性化、環境問題などの地域課
題にも対応していきます。
■具体的取組
・子育てしやすい環境整備
・まちとの一体感・連続性
・省エネルギー化（LED等）
・分煙施設 など

老朽化した
公園施設の更新

① 安全・安心の確保 ② 新たなにぎわいの創出

中央公園再整備では、老朽化した公園施設の更新＋５つの取組により、市の新たな顔となる魅力的な公園を目指します。

２
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３

日常の休憩機能、子ども等の遊び場、樹木の保全、既存施設の活用を重視した案で進めることを確認。

<広場整備の考え方>
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４

<樹木計画の考え方>

〇樹木については、市民の貴重な財産であることを踏まえ、生育環境や
防犯上の影響がある場合などを除き、基本的には保全する方向で基本
設計を取りまとめる。

〇撤去した高木については、再利用を検討する。

① 樹木過密箇所 整備イメージ

 既存樹木：高木類 

既存樹木：中木・低木類 
・剪定などの維持管理をともなう。 
・視認性が悪く、防犯面に課題がある。 

<現況状況> 
歩道側からの視界は、中低木により、
公園内の様子がわからない。 

<新規計画> 
歩道側からの視界は、中低木が無いこと
により、公園内への視界が広がる。 

既存樹木：高木類 

・中低木の剪定が不要となり、維持管理費の軽減が図れる。 
・視認性が広がり、防犯面が改善する。 
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③④死角となっている箇所や風通しの悪い箇所 整備イメージ



Ⅱ 市民等から寄せられた御意見

〇意見箱に寄せられた御意見８・９月分（市回答件数）

中央公園再整備に関する意見箱（１０月～１２月）に、２０名の方から御意見を頂き３１件の回答を行いました。

５

御意見 市回答件数

１ 樹木の保全に関すること １０件

２ 公園の利用形態に関すること ３件

３ 駐車場利用に関すること ２件

４ 清掃・衛生面の向上に関すること １件

５ 公園再整備の目的に関すること １件

６ 樹木の伐採に関すること １件

７ 彫刻・モニュメントに関すること １件

８ 芝生管理に関すること １件

９ 公募設置管理制度に関すること １件

１０ 公園再整備計画の経緯に関すること １件

１１ アイパル香川に関すること １件

１２ その他の御意見 １３件

計 ３６件

〇R5.10.25に「高松中央公園の樹木を守る会」より、
樹木伐採の見直しを求める署名（2,585名分）の提出
あり

〇意見箱に寄せられた御意見１０～１２月分（市回答件数）

御意見 市回答件数

１ 園路整備に関すること １３件

２ 公園の利用形態に関すること 8件

３ 公募設置管理制度に関すること ３件

４ 樹木の保全に関すること ２件

５ 駐車場利用に関すること １件

６ 芝生管理に関すること １件

７ その他の御意見 ４件

計 ３２件
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